

**HACIENDA HACE CORTE DE CAJA****Gastan 574 mil mdp para controlar inflación**

A tres meses del Paquete Contra la Inflación y la Carestía, Rogelio Ramírez de la O precisó que sólo el subsidio a gasolinas ha costado 430 mil millones.

CIFRA CERCANA A LOS INGRESOS PETROLEROS

Atajar inflación cuesta al erario 574 mil mdp

DANIEL HIDALGO

75

POR CIENTO del costo del PACIC se ha canalizado a detener el alza en los costos de los combustibles

6

POR CIENTO subió el costo de la canasta básica de abril a julio, según datos del GCMA

El titular de Hacienda, al participar en la conferencia matinal, ayer



MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE Y DIEGO AGUILAR

El plan contra la carestía presentado en mayo ha contribuido a mantener los salarios, asegura Hacienda

A casi tres meses de su lanzamiento, el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) le ha costado 574 mil 624 millones de pesos al Gobierno federal, aseguró Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Este costo se aproxima a los 594 mil 193 millones de pesos que el gobierno obtuvo en ingresos petroleros durante el primer semestre del año, según datos de la dependencia federal.

Además, del costo total que representa el PACIC, tres de cada cuatro pesos se han destinado para evitar gasolinazos en el país, es decir, el gobierno ha desembolsado alrededor de 430 mil millones de pesos para contener el alza en el precio de los combustibles.

"Este paquete está cumpliendo muchas funciones y estos recursos que son utilizados en el paquete no tendrían un mejor uso que utilizarlos aquí", sostuvo Ramírez de la O al participar en la conferencia de prensa matinal del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Este plan, anunciado el pasado 4 de mayo, tiene como objetivo proteger el ingreso de las familias mediante precios de garantía en 24 productos de la canasta básica, así como dar estímulos fiscales a las gasolinas para evitar un repunte.

También incluye la eliminación de aranceles a ciertos fertilizantes, que son usados en el cultivo de semillas, el congelamiento del costo de peajes en autopistas y el fortalecimiento de la seguridad pública para el traslado de mercancías, entre otros puntos.

PRECIOS SIGUEN AL ALZA

De acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), entre abril y julio de este año el precio de la canasta básica aumentó 6.6 por ciento. El aumento fue más notorio en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, las tres principales ciudades del país.

Según el grupo, en la Ciudad de México 19 de los 24 productos que componen la canasta, como el huevo, la naranja y el tomate, registraron el aumento más sustancial en dicho periodo.

En Guadalajara, 16 productos se encarecieron en los últimos meses mientras que en Monterrey se registró que 17 de los 24 artículos considerados dentro de la canasta sufrieron un aumento de precios.

En ambos estados la papa y el huevo fueron los productos con el mayor alza entre abril y julio, según el GCMA.

El titular de la SHCP re-

saltó que al interior del PACIC se han destinado 68 mil 874 millones de pesos para garantizar la seguridad alimentaria en todo el país. Este rubro incluye precios de garantía en alimentos de consumo básico, fertilizantes, así como el abasto y adquisición de leche.

Agregó que también se han destinado 73 mil millones de pesos en subsidios a la electricidad en los hogares, siendo esta medida la segunda más costosa dentro del PACIC.

SIN PACIC, INFLACIÓN ESTARÍA ARRIBA DE 10%

Ramírez de la O afirmó que sin el PACIC, la inflación en México sería de 10.76 por ciento, es decir, 2.6 puntos porcentuales más que el nivel registrado en la primera quincena de julio, cuando el índice se ubicó en 8.16 por ciento.

"Sin este paquete y con ese mayor porcentaje de inflación, lo primero que habría caído fuerte es el consumo de los hogares", expuso.

"Al caer el consumo de los hogares, cae el volumen de ventas, cae el IVA, cae todo el movimiento económico y al mismo tiempo el Banco de México tiene que subir más la tasa de interés, y ahí aumenta el costo de la deuda pública, el costo de las hipotecas, y el costo de las tarjetas de crédito y el costo de la deuda privada", detalló el funcionario.

De igual forma, explicó que el plan del Gobierno federal ha contribuido a mantener el salario promedio de los trabajadores en ocho mil 843 pesos mensuales, pues sin él las familias podrían percibir hasta siete mil 900 pesos al mes.

El secretario de Hacienda concluyó que el PACIC será reforzado en las próximas semanas con otras medidas, como acelerar la apertura de importaciones de granos, al igual que limitar la exportación de maíz blanco para tener una reserva estratégica.

El gobierno también se comprometió a no aumentar los costos de los energéticos, como la luz, gasolina o gas LP, así como regular tarifas de interconexión ferroviaria, rutas que son usadas para mover alimentos, insumos y fertilizantes.

Desde que se puso en marcha el PACIC, hace tres meses, diversos analistas e instituciones financieras han dicho que este programa no es sostenible para las finanzas públicas.

REFORZAMIENTO

EL GOBIERNO mexicano acelerará la apertura de importaciones de granos y limitará la exportación de maíz blanco para tener una reserva estratégica